



EL SOCIALISTA



Organo del Partido Socialista Obrero
FUNDADOR : PABLO IGLESIAS

Tercera época N° 6
Jueves 27 sept. de 1973

Editor responsable : André LEONARD
P.S.B. — 13, Bd de l'Empereur 1000 Bruxelles

1936 : España 1973 : Chile

EDITORIAL

Asesinato de la democracia en Chile

Que se haya suicidado de un tiro o de una ráfaga de metralleta, en gesto supremo de dignidad, de negativa definitiva a entregar el poder conquistado democráticamente a la fuerza bruta, o que haya sido ejecutado por los militares en el palacio presidencial destruido por las bombas, la muerte de Salvador Allende es uno de los asesinatos más abominables entre los muchos registrados por la Historia.

El A.B.C. de Madrid, órgano sensible de captación de los sentimientos inmundos del régimen franquista, ha celebrado con indecente alborozo el cobarde pronunciamiento de los militares y policías chilenos, mientras en todo el mundo, de acuerdo o no con la experiencia chilena, resuena la gigantesca protesta de los hombres libres.

Ríos humanos han desfilado impetuosos, encrespados, por las ciudades de Europa gritando su dolor y su indignación.

Los militares chilenos, al asesinar a Salvador Allende, han asesinado la legalidad democrática y ponen en peligro la libertad de todos los hombres. Las masas obreras lo presienten con acuidad y se disponen a la defensa.

En Washington se frota las manos con sonrisillas hipócritas. La I.T.T., imperio industrial y comercial cuyas ramificaciones se extienden por todo el mundo, comprendida la Unión Soviética; la compañía multinacional que engrosó la caja electoral de Nixon con 400.000 dólares, que por dos veces ha intentado terminar con la experiencia de Salvador Allende, que está presidida por un antiguo director de la C.I.A., ha logrado su siniestro propósito: la democracia, la libertad y la esperanza yacen acerbilladas a balazos en las calles de Santiago.

Pero no contaban con la hembra heroica de Salvador Allende. Su sacrificio supremo ha cimentado el porvenir de la libertad y de la justicia.

(Sigue en página 6.)

P.S.O.E.

SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO DE CHILE



La sublevación militar en Chile, aunque el marco en que se desarrolla no sea el mismo, recuerda la de los militares y la clase reaccionaria contra la República Española en 1936. En esta ocasión, el imperialismo de los Estados Unidos y su principal instrumento la C.I.A., han jugado el mismo papel que contra la democracia española desempeñaron el nazismo alemán y el fascismo italiano.

La experiencia socialista democrática de Chile era un gran ejemplo para los pueblos oprimidos de América Latina. Las oligarquías feudales y militares que se imponen en aquellos países, apoyadas por el capitalismo internacional, se propusieron, desde el primer momento, abortar la revolución chilena que trataba de liberar a su pueblo del colonialismo económico. Así, contra la democracia y el respeto de las leyes y de las instituciones, que con tanto celo ha mantenido el nuevo mártir de la libertad, Presidente Salvador Allende, se han alzado violenta y traidoramente las fuerzas que hipócritamente se llaman del « orden ».

El Partido Socialista Obrero Español

U.G.T.

(PSOE) y la Unión General de Trabajadores de España (UGT), condenan vigorosamente el « putch » militar en Chile y expresan su completa simpatía a la clase trabajadora y al pueblo chileno. Ese acto criminal acelerará la reacción de los oprimidos de América Latina en la lucha que sostienen por su liberación, y sublevará las conciencias de los hombres libres de todo el mundo.

Las Comisiones Ejecutivas.

UN OBRERO VASCO LICENCIADO POR SU ACCION SINDICAL

Le Peuple, Bruselas. — Un líder sindicalista clandestino conocido en el país vasco, Nicolás Redondo, ha sido licenciado por los « Astilleros Españoles » de Bilbao, uno de los más importantes astilleros navales de España, donde trabajaba desde hacía 31 años.

Nicolás Redondo, militante de la U.G.T. (socialista), había sido detenido el 1 de enero próximo pasado a consecuencia de los movimientos huelguísticos en su empresa y había salido de la cárcel el 27 de junio. Al día siguiente se presentó a su puesto de trabajo pero la dirección de los « Astilleros », le rogó esperara en su domicilio que se resolviera su caso.

La dirección comunicó posteriormente a N. Redondo que lo licenciaba por haberse ausentado de su trabajo « sin ninguna razón ni justificación ».

Nuestro número anterior debía llevar el n° 5 y como fecha el 13 de septiembre. Tómese nota del error y de nuestras excusas.

XII Congreso de la Unión General de trabajadores de España

EL SOCIALISTA había proyectado publicar un número extraordinario con reseña completa de sus debates y resoluciones. Por diversas causas que escapan a nuestra voluntad, no ha sido posible ultimar nuestro proyecto.

No obstante, nuestro lectores deben saber que la C.E. de la U.G.T. prepara la publicación del desarrollo de tan importantísimo Congreso (tomado taquígraficamente), en un folleto.

Nos limitamos, pues, a completar nuestra información con las resoluciones no insertas en nuestro número anterior y la comunicación que la C.E. de la U.G.T. ha confeccionado con destino a la prensa.

La Unión General de Trabajadores de España ha celebrado en Toulouse su XII Congreso estatutario, de los que han tenido lugar fuera de España, los días 13, 14 y 15 de Agosto de 1973. El Congreso ha coincidido con el 85 Aniversario de la fundación de la U.G.T., la más antigua Organización sindical de España y una de las primeras del mundo. El Congreso ha demostrado que la veterania de la U.G.T. no impide que actualmente sea una Central sindical joven, a juzgar por la media de edad de sus delegados, dinámica y adaptada a las exigencias de las acciones obreras en España y del combate contra el régimen franquista.

Participaron cerca de trescientos delegados, representando 96 Federaciones y Secciones y 6 Federaciones Nacionales de Industria. La representación de las Federaciones que actúan en la clandestinidad en España ha sido la más numerosa de todos los Congresos que la U.G.T. ha celebrado desde el final de la guerra civil. Como es natural, estas delegaciones del Interior de España dieron el tono al Congreso. Junto a ellas, delegados de la emigración política y de la nueva emigración de trabajadores españoles empleada en varios países europeos. Es decir, estuvieron también representadas nuestras Secciones en Alemania, Argelia, Argentina, Bélgica, Francia, Holanda, Marruecos, México y Suiza.

La Mesa del Congreso quedó formada así: Presidente, Carlos Martínez (Toulouse); Vicepresidente, Rafael Fernández (México); Secretario de Actas, Manuel Gernacho (Grenoble); Vicesecretario, Adolfo Llopis (Düsseldorf); Secretarios de Notas, José Ma. Arche (Düsseldorf) y un compañero de Valladolid.

Como hemos dicho, la representación fraternal internacional ha sido realmente excepcional. Y ello pese a la dificultad de celebrarse el Congreso a mediados de agosto en pleno período de vacaciones. Los mensajes y telegramas de simpatía y solidaridad recibidos de todo el mundo son numerosísimos.

La lista de delegados internacionales presentes fue publicada en nuestro número anterior. Cabe añadir la representación de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, representada por su secretario general y vicepresidente de la

Internacional Juvenil Socialista, y la representación del P.S.O.E.

La Confederación Nacional del Trabajo de España (C.N.T.) mandó un fraternal saludo atendiendo nuestra invitación. La Unión Sindical Obrera (U.S.O.) envió un delegado procedente de España.

En los discursos que pronunciaron los delegados fraternales internacionales se puso de manifiesto la creciente audiencia de la U.G.T. en el mundo y la solidaridad que los sindicatos democráticos de todas partes expresan a nuestra Organización. Compendio de esas intervenciones puede ser el importante discurso que pronunció Otto Kersten, Secretario General de la C.I.O.S.L.

RESOLUCIONES

PROGRAMA MINIMO

Teniendo en cuenta las nuevas circunstancias aparecidas en la realidad socioeconómica de España, la U.G.T. siente la necesidad de modificar, adoptándolo a las mismas, su Programa Mínimo.

Con esta finalidad encarga a la Comisión Ejecutiva para que, en el plazo de tres meses, lleve a cabo la labor necesaria en este sentido, siguiendo para ello el proceso siguiente:

1) Las Secciones, Federaciones provinciales y Federaciones Nacionales de Industria podrán presentar, en el plazo de un mes, ante la Comisión Ejecutiva de la U.G.T. aquellas sugerencias y proposiciones que estimen oportunas al respecto.

2) La Comisión Ejecutiva teniendo en cuenta las proposiciones y sugerencias anteriores, elaborará, también en el plazo de un mes, un proyecto de Programa Mínimo, que enviará para su estudio a Secciones, Federaciones provinciales y Federaciones Nacionales de Industria.

3) La Comisión Ejecutiva convocará inmediatamente el Comité Nacional de la U.G.T. a quien corresponderá la aprobación del texto definitivo del Programa Mínimo.

ORGANIZACION Y ESTATUTOS

El XII Congreso acuerda que la dirección de la U.G.T. radique en el Interior.

La Comisión Ejecutiva será colegiada y estará compuesta por 14 miembros. Teniendo en cuenta la situación actual, cinco ejecutivos residirán en el Exterior, para cumplir las funciones que mejor se puedan desarrollar en el Exilio a criterio de la Comisión Ejecutiva.

La Comisión Ejecutiva creará delegaciones en el extranjero a las que se les asignará facultades concretas.

En situación excepcional y respetando los acuerdos de los Congresos, la parte de la C.E. residente en el Interior podrá tomar las decisiones que estime, informando inmediatamente al resto de la C.E. y al Comité Nacional y sometiendo a sus decisiones.

La C.E. tanto su parte del Interior

como la del Exterior deberá ser elegida por el Congreso en votación directa y nominal, en la forma que venía siendo designada la parte del Exterior, cubriéndose las adecuadas garantías que exige la elección de la parte del Interior al mismo tiempo.

El Comité Nacional estará formado por un representante efectivo y un suplente de cada una de las 9 Zonas del Exterior por los Secretarios de las Federaciones de Industria, y por un representante efectivo y otro suplente de cada una de las Federaciones provinciales o Regionales creadas o por crear.

Los Congresos seguirán celebrándose cada 2 años, debiendo tener lugar dentro del segundo trimestre.

La C.E. queda encargada de refundir los Estatutos y Reglamentos para ponerlos conformes con los acuerdos adoptados en los Congresos.

Se da mandato a la C.E. para que organice una reunión nacional de estudiantes en cuyo orden del día figure la constitución de la Federación. Ello no impide que cualquier estudiante que esté de acuerdo con las condiciones que impone nuestra Organización, pueda ingresar en la misma en cualquier momento.

Prensa y Propaganda

Se tomaron importantes y detallados acuerdos tendientes al aumento y difusión de la prensa de la U.G.T., principalmente en España y reflejando la lucha que la clase obrera tiene emprendida por las libertades fundamentales, y los objetivos mediatos e inmediatos de la U.G.T. Gndio6Reresro reafocvrt

FORMACION DEL MILITANTE

La resolución traduce elocuentemente la importancia que reviste la formación de militantes, para lo cual el Congreso acordó una serie de medidas prácticas para intensificar la labor que ya se venía haciendo.

DECLARACION SOCIALISTA SOBRE LA ENSEANZA

La Federación Española de Trabajadores de la enseñanza que, desde el XI Congreso se amplió de manera considerable, presentó al Congreso un proyecto de resolución que, con alguna modificación, quedó aprobado. Dice así:

Esta declaración intenta precisar la realidad sobre la que se han de construir

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS
BIBLIOTECA

los acuerdos y programas de la U.G.T. en materia educativa, actualizando los ya existentes con la finalidad de orientar y dinamizar la acción de sus militantes y presentar una alternativa a la sociedad española actual.

Nuestra exposición parte de dos tesis marxistas a las que añadimos la constatación que se deduce del análisis de la historia próxima :

1. La relación y condicionamiento mutuo entre la infraestructura (económica) y la supraestructura (cultural, ideológica, jurídica y política).

2. La enseñanza, la educación, vista como uno de los vehículos claves y altamente significativo en la extensión de la ideología capitalista a todas las capas de la sociedad para la justificación, pervivencia y robustecimiento del sistema en todas sus facetas, que resumimos como aproximación descriptiva en tres :

a) Creación de sumisos y acróticos hombres-herramientas para su uso como fuerza de trabajo en todos los niveles y áreas de producción.

b) Posibilización de lo anterior mediante una « cultura » que dé sentido al sistema de modos y relaciones de producción capitalista usando predominantemente como vías de mediación entre la clase detentadora del poder económico y político y la clase dominada ;

—la escuela en su doble vertiente de establecimiento de relaciones entre profesor (Jerarquía paternal) y alumnos de una parte y de contenidos por otra,

—la familia como universo jerarquizado que transmite una moral conservadora y represiva y

—los medios de comunicación de masas que extienden la ideología del bloque en el poder de forma enajenadora a toda la sociedad.

Así, mediante la manipulación de la información, la mitificación de los contenidos, la compartimentación sectorial del conocimiento y el uso de las ciencias psicológicas para avasallar al hombre, se intenta establecer una esclavitud intelectual que agrava aún más la explotación del hombre.

c) Y, por último, como consecuencia de lo anterior, la represión de toda actitud crítica al margen de la ideología del bloque dominante ; actitudes críticas nacidas en razón de la misma dinámica de la historia y de la capacidad creadora del hombre.

Proclamamos la necesidad de una revolución cultural que, con la revolución económica y política imprescindible para el surgimiento de un auténtico socialismo, posibilite el desarrollo integral del hombre.

2. Educación y sociedad capitalista.

Para el desarrollo de este punto partimos de las tesis, ya enunciadas en la Introducción, demostradas por los análisis de la historia hechos por Marx y en toda la posterior teoría marxista sobre la sociedad capitalista. Este análisis subyace a toda nuestra cultura actual de cualquier signo que esta sea y su validez se manifiesta, por la coherencia de sus modelos explicativos refrendados por la praxis histórica.

Por otra parte, apelamos al análisis crítico de la propia experiencia personal,

análisis que demostrará la validez de las tesis y la profunda deshumanización de un sistema cuya clave es obtener beneficio a costa de la plusvalía del trabajo humano, contruyendo hombres-robots cualificados en las especializaciones necesarias para llenar los huecos de la programación. de la producción.

La estructura capitalista se abastece de hombres cuyas características quedarían dibujadas en estos dos rasgos :

a) Ser objetos de producción que venden su fuerza de trabajo para vivir y

b) ser lugar para el consumo, en función de la « sociedad de la abundancia » que el mismo capitalismo necesita como condición « sine qua non » para su expansión lineal-cuantitativa. Hombres, por tanto, que individual y socialmente están alienados del producto de su trabajo y de su ser, y que progresivamente van siendo impelidos a abrir más y más el foso entre su posible ser integral y su infra-ser presente.

Este es el espectáculo que ofrece el panorama del capitalismo con sus superabundantes sociedades de consumo y con la otra cara de la moneda, las sociedades del tercer mundo ; panorama que en este momento histórico resulta ser tan alarmante y devorador de sí mismo que está suscitando gritos de alarma aun entre las mismas filas de los que han sido y son sus principales creadores y beneficiarios.

3. Educación y sociedad capitalista en España.

Es obvio que este tercer punto queda globalmente reflejado en los rasgos dados en las líneas anteriores. Sin embargo, existen en el panorama español aspectos peculiares debidos a la implicación de múltiples factores de nuestra historia contemporánea.

Fijaremos nuestra atención en el período posterior a 1939 considerando a la guerra civil como un acontecimiento de capital significación al que es necesario, por tanto, referirse en su doble realidad de origen de la situación de opresión en que vivimos y de término de la asombrosa vitalidad creadora de unas generaciones y unos hombres.

Podemos sintetizar, pues, la etapa transcurrida en tres momentos :

1º Victoria fascista.

La definen para nuestro propósito :

a) el guillotinar de todas las experiencias educativas de las sucesivas oleadas de intelectuales o instituciones progresistas que florecieron en la España anterior,

b) la yugulación de la cultura y la educación obrera con sus específicos valores que potenciadas por los partidos políticos y los sindicatos de clase caben ser señaladas con justicia como uno de los momentos más señeros de toda la historia del movimiento obrero mundial. Hacemos especial hincapié en la labor promovida por las Casas del Pueblo de la UGT y del PSOE,

c) el arrasamiento de las culturas nacionales catalana, gallega y vasca que estaban aportando, desde sus peculiares visiones, sus frutos a la obra cultural de esclarecimiento y avance de las Nacionalidades ibéricas.

2º En la pobreza cultural que sigue al abortado renacer, marcamos una primera etapa cuyas fechas se sitúan entre 1940-

1956. En ella son planteadas las ideologías y los modos educativos necesarios al Régimen y a los intereses que lo apuntalan y lo utilizan de pantalla. Todo ello en una atmósfera gris que a la pobreza de pan une la depauperación intelectual y moral : Universidad falangista orientada a formar los cuadros de la burocracia y de la línea política de mando ; prensa dirigida e ideológicamente pornográfica ; mitificación de la historia en sentido imperial ; total ocultamiento del inmediato pasado ; creación de mecanismos de culpabilidad, oretinización y terror ideológico, aptos para la sumisión de todo el pueblo español, a través de la prensa, la radio, la religión... y un consciente intento de romper la relación de los nacidos en la post-guerra con la historia precedente.

Reseñamos cinco instituciones claves como focos de este contagio « cultural » y como aparatos eficacísimos para la difusión y consolidación de la ideología del poder : familia, escuela, iglesia, ejército y medios de comunicación.

Para terminar, señalamos algunos de los fenómenos tipificadores del período, sobre todo, en el nivel universitario y cuyas consecuencias hemos pagado, pagamos y pagaremos : arribismo de minorías usando méritos políticos ; expedición de títulos académicos sin pisar las aulas de la Universidad ; puestos de dirección en el mundo de la cultura dados a personas incompetentes, por el hecho de ser oficiales del ejército, falangistas, carlistas, etc., y con los que se cubrieron, en gran medida, los huecos creados por los fusilamientos, el exilio y las depuraciones.

3º El período último, que situamos entre 1956-57 y nuestros días, viene marcado en lo económico por el inicio de la etapa neocapitalista y de una nascente sociedad de consumo, paso que repercuta en la cultura y en la educación de los diversos niveles de la enseñanza al aspecto técnico con el fin de llenar las necesidades crecientes del desarrollo económico en todos sus sectores ; período cuya plasmación viene dada por la Ley General de Educación del Ministerio Villar Palasí que pretende responder a las necesidades de implantación y expansión neocapitalista referida.

El reflejo más patente de esta política de formación al servicio de la clase capitalista es la respuesta que inexorablemente aplica el Régimen a todas las legítimas aspiraciones de estudiantes y profesores : la represión. Represión en forma de ocupación de las Universidades por las fuerzas de Orden Público, rescisión de contratos, expedientes, deportaciones, cárceles y permanencia obligada en batallones militares de castigo para los estudiantes, etc. Sin olvidar la absoluta inestabilidad en el empleo y las remuneraciones indignas y vergonzosas de la mayoría de los profesores.

4. Enseñanza y socialismo.

Como antítesis a la enseñanza y la cultura en la sociedad capitalista, que, manipulada y sujeta a los intereses de la clase que detenta el poder, enajena y conforma al hombre a la situación que

(Sigue en página 4.)

XII Congreso de la Unión General de trabajadores de España

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS
BIBLIOTECA

(Viene de la página 3.)

antes se expone, la enseñanza en una sociedad socialista busca fundamentalmente la liberación del hombre, respetando siempre su libertad de pensamiento, a través de su realización integral, para convertirlo en el autor libre del desarrollo en una sociedad sin clases.

Mientras que la lucha general del movimiento obrero, y en concreto de la UGT, no haya producido « la instauración de una democracia socialista por el pueblo y para el pueblo que termine con todas las injusticias » no se podrá llevar a cabo integralmente los postulados socialistas en materia educativa y cultural.

Los socialistas son conscientes de esa exigencia central, y de acuerdo con ella todos los esfuerzos debarán concurrir a hacerla posible, sin abandonar la tarea específica que, en el campo de la enseñanza y de la cultura es necesaria. Eso supone, señalar como finalidad de las mismas, el fomento de la creatividad y de las posibilidades de desarrollo de la persona a todos los niveles, desde una perspectiva de solidaridad, favoreciendo así la creación de hombres libres, críticos y responsables, que haga posible la participación de todos en la construcción de la sociedad socialista.

Para lograrlo, la educación socialista deberá estar basada en estos criterios fundamentales :

a) La enseñanza estará socializada, desapareciendo todo tipo de enseñanza privada. Será un servicio público descentralizado, que la planificará económicamente, coordinando los Centros a todos los niveles, sin perjuicio de su autonomía pedagógica y funcional.

b) La enseñanza se planificará, desde los órganos competentes de este servicio público, a nivel de Estado español, nacionalidades ibéricas o regiones, con participación de los sindicatos de estudiantes, educadores y demás sindicatos de trabajadores.

— Los Centros de enseñanza funcionarán en régimen de autogestión. Al servicio público de la enseñanza corresponderá la inspección para verificar el cumplimiento de las exigencias básicas de la planificación educativa.

— La enseñanza se planificará de acuerdo con las necesidades de la sociedad :

a) en este sentido, el servicio público de la enseñanza establecerá los distintos niveles de la misma. Será obligatorio en un primer nivel y gratuita para todos.

b) Se arbitrarán los medios suficientes para subvenir a las necesidades de aquellos que cursan estudios.

— La enseñanza será completamente laica.

— En la enseñanza se reconocerá la cultura y la lengua propias de cada una de las nacionalidades ibéricas y el desarrollo autónomo de las mismas.

3. Alternativa democrática a la situación actual de la enseñanza.

Los puntos que acabamos de señalar tendrán vigencia cuando se haya logrado la sustitución de la sociedad capitalista por la sociedad socialista. Para el futuro inmediato, en tanto tal objetivo no se consiga, nuestras fuerzas deberán estar encaminadas a lograr una democratización de la enseñanza, como alternativa a la situación actual caracterizada por la demagógica Ley General de Educación.

Supuesto que tal democratización facilitará la lucha que la U.G.T. mantiene por el triunfo del socialismo, los objetivos inmediatos a conseguir con respecto a la enseñanza son :

— Obligatoriedad : la enseñanza ha de ser realmente obligatoria en su nivel elemental.

— Gratuidad : a) la enseñanza ha de ser realmente obligatoria en su nivel elemental.

Gratuidad : a) la enseñanza elemental obligatoria ha de ser totalmente gratuita.

— b) la enseñanza estatal ha de ser gratuita a todos los niveles.

— Laicidad : la enseñanza ha de ser laica, desapareciendo de los planes oficiales de estudio las materias específicamente religiosas.

— Se suprimirán las ayudas, subvenciones, desgravaciones fiscales y demás medidas que consolidan en la actualidad injustas situaciones de privilegio en el marco de la enseñanza privada.

— La enseñanza, en todos sus niveles, deberá estar a cargo de un cuerpo único de enseñantes, reconociéndose el carácter jurídico-laboral de su actividad docente.

— Los Centros de enseñanza deberán estar dotados de autonomía e independencia frente a los poderes públicos, que se manifestará en :

a) Control democrático de los Centros por profesores y alumnos.

b) Elaboración de planes de estudio, que correrá a cargo de los Centros, de acuerdo con criterios generales previamente establecidos por alumnos y profesores, conjuntamente con los poderes públicos.

c) La contratación del profesorado será efectuada libremente por los Centros con intervención decisoria de los órganos de control democrático de los mismos, no pudiéndose efectuar discriminaciones por motivos políticos, sindicales o religiosos.

COMISION EJECUTIVA

El Congreso ha elegido a toda la Comisión Ejecutiva de la U.G.T., es decir, tanto a los nueve miembros que residen en España como a los cinco que viven en el exilio. Ello supone el coronamiento de la obra emprendida en el anterior Congreso para que no hubiera más que una dirección para una sola Organización. Los Congresos de la U.G.T. han re-

cuperado su plena potestad para elegir a toda la C.E. y, al mismo tiempo, se ha consolidado la democracia interna.

El resultado de la votación, presentado por dicha Comisión, fue aprobado por el Congreso sin ninguna objeción. Terminado el Congreso se reunió la nueva Comisión Ejecutiva en su totalidad y se distribuyeron las Secretarías. A los cinco miembros del exilio les correspondieron las siguientes :

Organización (Exterior) : Antonio García Duarte.

Administrativa : José Mata Castro.
Formación del Militante : Juan Iglesias Garrigós.

Prensa y Propaganda : Máximo Rodríguez Valverde.

Emigración : Carlos Pardo.

Comisión Nacional de Conflictos

La misma Comisión de Escrutinio dio el resultado de la elección de la Comisión Nacional de Conflictos, sin objeción alguna. Fueron escogidos los compañeros siguientes, todos de la Sección de Toulouse :

Juan Pomares, José Martínez, Julio Fernández, Marcos Vitoria y Emilio Salgado.

Tanto los miembros de la Comisión Ejecutiva como los de la Comisión Nacional de Conflictos obtuvieron el 93 % aproximadamente de los votos representados en el Congreso.

—oOo—

La Comisión Ejecutiva se muestra muy satisfecha por el éxito del XII Congreso. Este Congreso ha sido el mejor obsequio que se ha ofrecido a la Unión General de Trabajadores de España con motivo de su 85 Aniversario. La C.E. expresa su reconocimiento a todos los que han contribuido a tan excelente resultado.

Ahora corresponde a todos los afiliados mantenerse con entusiasmo en la trayectoria que libre y democráticamente han trazado en el Congreso. La U.G.T. ha salido del mismo considerablemente reforzada y se abre ante ella una amplia escala de posibilidades para hacer más eficaz el trabajo y la lucha. La C.E. se esforzará en cumplir los acuerdos del Congreso y, junto con el Comité Nacional, obrará para que nuestra Organización se fortalezca cada día más.

Por eso subrayamos, como conclusión, el llamamiento que en la Resolución Política se hace a los ugetistas y a todos los trabajadores en general a fin de que participen « activamente en nuestra acción, exponiendo sus inquietudes y colaborando en la realización de sus fines por encima de toda divergencia pasajera, para que la U.G.T. se mantenga fiel a sus tradiciones, potente en su acción y resueltamente orientada hacia un porvenir cargado de esperanzas ». Ningún verdadero ugetista puede permanecer insensible a la llamada seria, solemne y responsable de su Organización.

BIBLIOTECA
SOBRE EL REAGRUPAMIENTO SOCIALISTA

La Federación Socialista de Cataluña fue requerida por la Comisión Ejecutiva del P.S.O.E. a expresar su criterio ante la prevista convocatoria de una conferencia de organizaciones políticas del país, de cualquier ámbito « que se denominen del socialismo ».

La Federación Socialista de Cataluña elaboró un informe que trasladó a la Comisión Ejecutiva del P.S.O.E., del que, pese a su índole privada, seleccionamos unos fragmentos que consideramos aptos y convenientes de ser conocidos por la generalidad de nuestros compañeros, dentro y fuera del país.

.....
Cualquier organización con la que el P.S.O.E. haya de entablar relaciones o conversaciones que tiendan a una paulatina o rápida unificación de criterios y consecuentemente a una hipotética unidad orgánica, debe, su teoría, estar irreversiblemente inspirada en la lucha de clases. Diremos más : debe ser la propia organización, expresión formal del movimiento obrero organizado. No es lo mismo un reconocimiento objetivo de la existencia de la lucha de clases como hecho característico de la sociedad capitalista, que el estar estructurado, el Partido o movimiento en cuestión, y tener su razón de ser en práctica de lucha contra el capitalismo. Una organización puede esgrimir un programa de realizaciones políticas « en el camino del socialismo », pero todas sus ilusiones carecerán de sentido si dicho partido no está fuertemente cohesionado con el movimiento obrero, fundido en él, para ser capaz de constituir su consecuencia, su continuidad, su extensión y consolidación. Para que el Partido pueda realizar ese trabajo fundamental — sin el cual no hay partido socialista — y sea capaz de asumir el papel de inspirador y dirigente del movimiento obrero y socialista, debe estar dotado a todos los niveles, político y organizativo, de una sólida teoría, que no puede ser otra que la teoría marxista, sin concesiones oportunistas y pequeño-burguesas. Una organización cuyo propósito verdadero sea la lucha consecuente y decidida por la toma del Poder político

y la radical transformación de la sociedad capitalista en sociedad socialista, como claramente establece nuestro Programa, significa que ya desde ahora debemos tener presente que nuestra tarea primordial, como socialistas, consiste en preparar, en crear las condiciones presas para que el P.S.O.E. sea capaz de ponerse a la cabeza del movimiento obrero y popular, por la destrucción del capitalismo y la construcción de la sociedad socialista.

Somos un Partido marxista y revolucionario sustentado en el movimiento obrero y no podemos prestarnos a confusiones con peñas políticas o movimientos reformadores y socializantes. Debemos luchar decididamente contra la imagen que ofrecen algunos partidos pseudo-socialistas cuya política y organización sólo sirve para formar y preparar coaliciones gubernamentales que administren Estados capitalistas. Un partido de tales características podría servirnos para cualquier cosa, menos para luchar por nuestros verdaderos objetivos.

Interesa asimismo hacer presente cómo concebimos la estructuración de una organización o partido, cuya finalidad política sea susceptible de entroncar con el P.S.O.E. Respecto a esto conviene tener presente que nuestra idea está expuesta someramente en un editorial de « EL SOCIALISTA » de marzo último, del que resaltamos los siguientes párrafos : « Con una organización cubierta de cuadros de militantes auténticos, el socialismo tendrá asegurada una infraestructura organizativa que le permita recoger toda la potencialidad socialista que cada día se manifiesta con mayor fuerza. Pero este argumento no puede servir de justificación a los militantes socialistas, no puede ser usado como excusa para no conseguir masas adeptas. El militante socialista debe estar siempre ejercitando la labor de captación, mediante la difusión de los principios socialistas y con la participación activa en todas las actividades proletarias y populares. Esta ampliación de la militancia obrera debe estar presidida de la clara conciencia de que nuestro Partido

es un partido de militantes, no de electores ; que no nos sirven los militantes inactivos o ideológicamente neutros. Hagamos organización, aumentemos al máximo las filas de nuestros militantes, pero exijamos siempre autenticidad socialista. »

Por consiguiente creemos que sólo una organización de cuadros puede estar en condiciones de afrontar cualquier situación política y revolucionaria, una organización en la que predominen los militantes más decididos y experimentados del movimiento obrero, y no los afiliados fluctuantes e indecisos, que de llevar éstos la rienda de la organización, lo único que ocurre es que transmiten sus propias vacilaciones a todos los niveles del Partido y a amplios sectores del proletariado, que al final acabarán desbordando y marginando de una manera absoluta dirigentes y aun Partido mismo.

La organización, es indudable que no puede estar estructurada en un movimiento de tendencias en que lo único que persiste es la dispersión organizativa, debido a los hábitos de una militancia fácil y sin excesivos riesgos, donde los afiliados inactivos y los políticos profesionalizados imponen la tónica general, cortando cualquier intento de trabajo serio, consecuente y disciplinado.

La clase de militancia que se practica en un partido está en relación directa con la teoría y aspiraciones reales de ese partido y demuestra hasta qué punto los miembros de una organización son capaces en momentos decisivos, como puede ser una crisis mundial del capitalismo o un movimiento social potencialmente revolucionario, de utilizar su partido como instrumento de lucha eficaz. Es indudable que sin teoría revolucionaria no hay partido revolucionario, y para poseer esa teoría hay que apoyarse firmemente en una clase objetivamente revolucionaria, para conquistar el lugar histórico que está llamado a ocupar, el Partido que debe dirigir a la clase obrera a la toma del Poder político y el socialismo.

Federación Socialista de Cataluña.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista declara que tiene por aspiración :

- 1º La posesión del poder político por la clase trabajadora.
- 2º La transformación de la propiedad individual o corporativa de los instrumentos de trabajo en propiedad colectiva, social o común.
Entendemos por instrumentos de trabajo la tierra, las minas, los transportes, las fábricas, máquinas, capitalmoneda, etc., etc.
- 3º La organización de la sociedad sobre la base de la federación económica, el usufructo de los instrumentos de trabajo por las colectividades obreras, garantizando a todos sus miembros el producto total de su trabajo, y la enseñanza general científica y especial de cada profesión a los individuos de uno u otro sexo.
- 4º La satisfacción por la sociedad de las necesidades de los impedidos por edad o por padecimiento.

En suma : el ideal del Partido Socialista Obrero es la completa emancipación de la clase trabajadora; es decir, la abolición de todas las clases sociales y su conversión en una sola de trabajadores, dueños del fruto de su trabajo, libres, iguales, honrados e inteligentes.

ADMINISTRACION

Toda la correspondencia debe dirigirse a :

Fernando GUTIERREZ
31, rue Général-Beuret
PARIS (15me)

Los giros se dirigirán a :
Fernando GUTIERREZ
C.C.P. 336 28 96 La Source
FRANCE

REDACCION

Toda la correspondencia debe dirigirse a :

P.S.O.E.
31, rue Général-Beuret
PARIS (15me)
FRANCE

Imprimerie SODEPE S.C.
35, rue des Sables, Bruxelles 1
Imprimé en Belgique

Asesinato de la democracia en Chile

(Viene de la pag. 1.)

Si, la última batalla la ganó por adelantado Salvador Allende y no los centuriones que han deshonrado su uniforme, impulsados por el capitalismo internacional y el indígena, por la traición de sus propios principios del demo-cristiano Frei.

La primavera de Praga fue agostada con los obuses de los tanques soviéticos. La experiencia socialista chilena ha sido ahogada, triturada por Nixon.

El zarpaço a la experiencia socialista de Chile ha sido propiciado por una ofensiva económica internacional orquestada por Nixon, la cruel carencia de fuentes de crédito y la conjugación ya clásica de dos extremismos igualmente irresponsables: el de la derecha y el de la izquierda.

¿ DRAMA DEL SOCIALISMO ?

« Tener el gobierno no implica necesariamente tener el poder — dice un periódico parisino — ». En 1958, M. Plimlin estaba al frente del gobierno legal :

ABONOS

Países del Mercado Común :

50 francos franceses anuales.
25 " " al semestre.

Otros países :

60 francos franceses anuales.
30 " " al semestre.

Por avión :

80 francos franceses anuales.
40 " " al semestre.

Precio del ejemplar :

Francia : 2 F.F.
Bélgica : 20 F.B.
España : 5 pesetas.

el poder real estaba en el ejército de Argel. Si fue un putsch en puntillas, no por ello dejó de serlo. »

« Drama del socialismo que, cuando se establece por vías legales y pacíficas, tropieza con la resistencia pasiva o activa e incluso, desgraciadamente, armada de sus adversarios y, cuando se instaura por la dictadura del proletariado, se niega a restaurar las libertades pues se podrían emplear contra él. »

Si a una dictadura más o menos colegiada, si a una dictadura franca y claramente ejercida por un tirano, se le llama « dictadura del proletariado », el drama existe.

El dilema es falso por ser falsos sus dos principales apoyaturas : se confunde la dictadura del proletariado con la dictadura de una nueva casta de propietarios y el capitalismo de Estado con el socialismo.

El drama de España fue también posible por la convergencia de dos extremismos contra una República progresista, pero burguesa.

El problema no era el mismo que en Chile, naturalmente, y la identificación total sería abusiva por inexacta. Lo que no nos impide señalar e recordar que si en 1938, en lugar de un gobierno pequeño burgués, declamatorio e ineficaz, cuya indecisión fue mortal, hubiera habido un gobierno socialista, la rebelión fascista a pesar de un contorno internacional desfavorable, hubiera sido aplastada en doce horas con el mero, pero rápido, suministro de armas al pueblo, abriendo así el camino al socialismo dentro de la legalidad republicana, sin dictadura de ninguna especie, aunque sí con la violencia necesaria y correspondiente a la violencia del adversario.

Las leyes de la República hubieran bastado y sobrado para neutralizar a la reacción y a los extremismos perturbadores de la marcha hacia el socialismo.

El socialismo dentro de la libertad es no solamente posible, sino necesario.

Los errores que tanto en la República española como en la experiencia chilena

podiera haber habido — y los hubo —, no pueden justificar las vociferaciones irresponsables ni impulsarnos a tirar por la calle de enmedio.

Las dos experiencias y todas cuantas se hayan podido hacer en el mundo confirman cada vez más que nuestras teorías son las únicas valederas a condición de templar el ánimo dándole firmeza inquebrantable.

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS

BIBLIOTECA

DISPAROS

DE INTIMIDACION

Recientemente se han producido incidentes en las cárceles de Teruel y de Sevilla, debidos a las condiciones infrahumanas a que están sometidos los presos.

La policía armada terminó con la vuelta a tiros... de intimidación. Es decir, tiros bien intencionados. No se les puede achacar que en la trayectoria de las balas se encontraran varios presos y fueran atravesados por ellas. Uno de los presos de la cárcel de Teruel resultó muerto, definitivamente intimidado. Muchos otros han sido heridos de gravedad.

En Asturias, Sevilla, Barcelona, Madrid... siguen los conflictos sociales, las « sentadas » en las iglesias, los huelgas, los despidos... Algunas de estas huelgas se han producido por el incumplimiento por parte de las empresas de las sentencias de los Tribunales, otras por desacuerdo con las convecciones colectivas enjaretadas a espaldas de los trabajadores, otras por la caída vertical del poder adquisitivo de los salarios.

Los patronos no se privan del « derecho divino » de poner en la calle a los obreros. Los intimidan por hambre y cuando ello no es bastante se intimida a balazos.

Recientemente el Ministro de Negocios Extranjeros de una nación europea ha recibido la protesta del Gobierno franquista porque, al parecer, en el editorial del nº 1 de « EL SOCIALISTA » injuriábamos al Jefe del Estado, a Carrero Blanco y al príncipe Juan Carlos ; el excelente tresillo ! Es otra forma de intimidación. Esperamos que esta breve nota no justifique otra gestión diplomática. De todas formas, cuando decimos que Franco es un asesino, Carrero Blanco un animal prehistórico y el príncipe Juan Carlos, tonto de remate, no está en nuestro ánimo injuriar sino diagnosticar. ¿ Es también injurioso decir que el régimen es fascista hasta su podrida médula ? ¿ Qué es hijo natural del fascismo que tantos millones de vidas inmóvil ?

Afortunadamente, las intimidaciones, ya sean a balazos o diplomáticas no harán callar a los socialistas españoles, representantes de la clase obrera española.

LLAMAMIENTO A LOS MILITANTES Y A TODOS LOS TRABAJADORES

La fuerza de la Unión General de Trabajadores radica en la cohesión y disciplina de sus militantes al servicio de la clase obrera y revolucionaria.

Los recordamos que nuestra Declaración de principios expone :

« La Unión General de Trabajadores de España es un institución eminentemente de productores organizados por grupos afines de oficios y profesiones liberales que, para mantenerse en sólida conexión, respeta la más amplia libertad de pensamiento y táctica de sus componentes, siempre que estén dentro de la organización revolucionaria de la lucha de clases y tiendan a crear las fuerzas de emancipación integral de la clase obrera, asumiendo algún día la dirección de la producción, el transporte y la distribución en intercambio de la riqueza social. »

Fiel a estos principios el Congreso invita a todos los ugetistas y a todos los trabajadores en general, a participar activamente en nuestra acción, exponiendo sus inquietudes y colaborando en la realización de sus fines por encima de toda divergencia pasajera, para que la UGT se mantenga fiel a sus tradiciones, potente en su acción y resueltamente orientada hacia un porvenir cargado de esperanzas.

EUROPA Y LAS DICTADURAS

(Viene de la página 8.)

Lo más grave es la dimisión total de las democracias europeas respecto de las dictaduras que las pasaron a fuego y sangre y que continúan su siniestra tarea a domicilio.

Al paso de los años, ciertos hombres de Estado, que se dicen europeos, ni siquiera han dudado en manifestar alguna simpatía respecto a Franco y a otros asesinos de su catadura.

El argumento maza de estos integristas es que al entrar en el Mercado común, esos regímenes « fuertes » sufrirían el contagio inevitable de los países liberales.

¿ SERVIR O SERVIRSE ?

Crear que un militarote cualquiera de España, Portugal, Grecia o de otra parte cualquiera desea entrar en el Mercado común para servir y cimentar la unidad europea, es pura inconsciencia.

Y no es porque ciertos dirigentes políticos aprecian más la gloria nacional o personal que la propia Europa, se ha de permitir a las dictaduras servirse de ella para consolidar las bases de sus tronos podridos...

Pues, en fin de cuentas, el régimen franquista, hoy, ¿ hace cosa distinta que llenarse los bolsillos a costa de los turistas engatusados por precios competitivos obtenidos por medio de vergonzosa explotación de los trabajadores ?

UNA RESPUESTA CLARA

Cierto, la Comunidad, recientemente, acaba de oponer una negativa rotunda a una eventual entrada de la España franquista en su seno.

Pero no nos engañemos. Se harán otras tentativas, con la esperanza de sus autores de que, finalmente, el tiempo y el olvido vencerán a los más reticentes.

A los demócratas europeos corresponde estar alerta. Es la vida misma de la democracia la que está en juego.

ACCION - Charleroi

FRANCIA

« FUERZA OBRERA » CONTRA FRANCO

La Unión departamental parisina de la Central sindical hermana ha tomado importantes resoluciones de las que damos el siguiente extracto :

« F.O. no puede conformarse con la sociedad francesa actual dominada por la búsqueda del provecho, ni con sus estructuras capitalistas que oprimen al hombre y más aún al trabajador. En consecuencia el XLII Congreso reafirma solemnemente que la desaparición del asalariado y del propietario es el objetivo del sindicalismo libre y responsable que encarna F.O.

« Reafirma su oposición intransigente a la admisión en la Comunidad Europea de regímenes tales como el de Franco, Cautano o Papadopoulos. »

LA PROTESTA DEL PARTIDO SOCIALISTA FRANCES

En reciente reunión de su Comité Director se adoptó el siguiente texto :

« El Partido Socialista denuncia el celo del gobierno francés en favorecer la admisión de España en la Comunidad de las Naciones de Europa occidental.

El respeto de las normas democráti-

cas y la práctica de las libertades en el régimen interior de los Estados son reconocidos por el Tratado de Roma como condiciones expresas para la admisión en el seno del Mercado Común.

« Mientras que el régimen de España no responda a esas exigencias, no tiene por qué estar en la Comunidad Europea. El Partido Socialista no declinará su oposición.

Desde Barcelona

EL « P.E.N.S. » por ROQUE

El General de Brigada SS, Mayor General de Policía, Herr Strop, envió al Jefe de la SS del Distrito de Varsovia, el día 16 de mayo de 1943, un comunicado al que pertenece el siguiente párrafo : « Hemos aniquilado, comprobadamente, 56.065 judíos y bandidos y dinamitado todo el conjunto de sus viviendas, incluida una sinagoga. »

Entre los documentos secretos del III Reich, en poder de los aliados, figura uno que se encabeza así : « Informe acerca de las experiencias relativas a la castración por rayos X, de seres humanos de raza inferior. »

Los horrores de los campos de exterminio, como el de Beizen, en la región de Hannover, consecuencia del predominio de la ideología nazi, no es menester describirlos de nuevo ; están en la mente de todo el mundo. De todo el mundo, a excepción, quizás, de los « Comandos Adolf Hitler », encuadrados en la pseudo organización política nacional que responde a las siglas más arriba apuntadas, o sea, el « Partido Español Nacional Socialista », reagrupamiento de diferentes grupúsculos fascistoideos de análoga extracción falangista. O puede que nuestros hispanos neonazis conozcan sobradamente aquellas barbaridades, y sea precisamente su añoranza y el deseo de desarrollarlas en España, el motivo de su actual ebullición. Porque, sí, amigos el P.E.N.S. se mueve últimamente ; coloca bomba y petardos en centros culturales, incendia librerías, amenaza ciudadanos y destroza editoriales. En la imposibilidad de una castración física, ensaya una castración síquica. Y lo lleva a término con una gran facilidad, sin ningún tropiezo. Posiblemente, hoy o mañana o pasado, la policía detendrá a algún cabeza de turco, para que no se diga, y la organización — con sus actuales siglas o con otras — seguirá funcionando, gozando de la protección oficial. Protección oficial evidente, dado que en sus filas figuran inspectores del Cuerpo General de Policía, alféreces provisionales y miembros de la Guardia de Franco, comandados en Barcelona por un personaje siniestro, Roberto Ferrus Camacho, antiguo jefe del Servicio de Información de Falange, la policía paralela, de

tan funesto recuerdo, y que posteriormente colaboró activamente en los Servicios Secretos del Estado Mayor del Ejército — la famosa Segunda bis — donde realizó una eficaz labor de delación profesional. Ese individuo, ayudado en sus funciones de mando por otro sujeto de no mejor catadura moral llamado García Royuela, Consejero Provincial del Movimiento y posible futuro concejal del Ayuntamiento de Barcelona, son las cabezas rectoras de la « clandestina » organización, fascistas, objeto de este comentario.

La revista barcelonesa « Mundo » correspondiente al día 8 de septiembre, pulgórico que se quemen librerías. Quienes blicó un editorial en el que decía : « Es profesan una ideología que entroniza la violencia y pregonan actitudes irracionales, tiene que tener en la cultura su más directo enemigo. »

Lo que no dijo « Mundo », aunque lo sabe, es que la violencia más cerril es consustancial con el régimen que padece España. Que esa gente que hoy se demanda en actos que las autoridades franquistas pretenden condenar, son los discípulos más fieles de su doctrina. El P.E.N.S. no es más que el franquismo en su más espúrea pureza, sin oportunistas e hipócritas deformaciones europeístas que le faciliten su prolongada malvivencia. El P.E.N.S. es Franco sin careta, amalgama de todas las ruindades, de todas las infamias, de todos los vicios, de todas las traiciones. Corrupta charca de chulos y asesinos, arropados con estériles banderolas patrióticas.

No somos, no hemos sido nunca amigos de violencias inútiles. Pero es sabido que al fascismo no se le combate con palabras. Quizás nos veamos obligados a responder con la contundencia precisa, a las intolerables manifestaciones vanguardistas de la más purulenta reacción.

En EL SOCIALISTA actual, todos los socialistas tienen derecho a colaborar en la medida que lo permita el espacio de que disponemos.

EL SOCIALISTA



Quincenal

Francia, España y Europa

El reciente viaje de « rutina » del Ministro de Asuntos Exteriores de Francia a España y sus declaraciones ratificadas solemnemente por el presidente de la República gala, según las cuales Francia favorecerá el ingreso de España en el Mercado Común, ha levantado la ya acostumbrada polvareda.

« Le Monde » se pregunta que es lo que quiere M. Pompidou, ¿ convencer a la mayoría de los miembros del organismo europeo o convertir España en una democracia ?

Hay otras hipótesis según las cuales Francia levanta la voz en favor de la España de Franco para obtener se le abran sus mercados, a sabiendas de que un solo voto negativo hace imposible el propósito. Y votos negativos habría muchos,

como lo demuestra la inmediata reacción de M. Noergaard, ministro danés del comercio exterior y que actualmente preside el consejo de ministros de la Comunidad, diciendo : « Para ser miembro de la C.E.E. es necesario ser una democracia ». Un representante de la Comisión europea ha hecho la misma observación.

Un diario madrileño loa el empeño del gobierno francés, pero termina sus reflexiones con este párrafo : « De momento quisiéramos que Francia consiguiera para España « lo menos » y no « lo más ». Recordemos que después de aquellas declaraciones de Schumann, Francia se opuso a la concesión de preferencias generalizadas a España. No quisiéramos ahora que dentro de unas semanas, cuando se reúnan los negociadores comunitarios y españoles, cuando aún resuenan las palabras del señor Jobert, Francia pudiera ser el obstáculo para que la C.E.E. mejore su insuficiente oferta para los productos agrícolas españoles ».

El ingreso de la España de Franco en la comunidad europea sería tanto como detener definitivamente el lento progreso de desarrollo político, reducir la Comunidad a un simple mercado persa folklórico y regateante, perdiéndose la ocasión de reequilibrar el mundo, sometido hoy a dos potencias hegemónicas.

Las altisonantes declaraciones de independencia nacional, no impiden que los países europeos dejen filtrar la finanza internacional, perdiendo poco a poco su independencia económica. No es un problema de reiteración de principios, sino de salvaguarda de la auténtica independencia de los pueblos concertándose para constituir una fuerza industrial y comercial capaz de competir con ventaja con los grandes bloques.

El Mediterráneo dejará de estar bajo el dominio de los americanos del norte y de la Unión Soviética, cuando exista Europa, abandonando de una vez y para siempre la ilusión de constituir un solo país el timón europeo.

EUROPA

Y LAS

DICTADURAS

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS
BIBLIOTECA

APUNTES

PENSAR JUNTOS

Hece un poco más de un cuarto de siglo, Europa hacia balance de sus ruinas y de sus muertos. Los responsables del cataclismo : el equipo Hitler, Mussolini, Franco, Salazar.

Porque todos los demócratas ávidos de paz deseaban no volver a vivir jamás aquellos años de locura destructiva, proyectaron una Europa unida, formando un bloque y animada de un ideal democrático.

Los socialistas, particularmente, deseaban ir mucho más allá, considerando que la unión democrática europea no debía solamente hacerse a nivel económico, sino igualmente y sobre todo en el terreno político y social.

Hoy, después de veinticinco años de palabras, reuniones, conferencias, es forzoso reconocer que la gran y generosa idea del comienzo ha cedido poco a poco a regateos que frecuentemente son incomprensibles para los trabajadores. Además, aunque vieran claro, no tienen voz en el capítulo.

LAS DICTADURAS Y LOS NACIONALISMOS

Que los nacionalismos tengan la vida dura, es comprensible, a despecho de la estupidez que ello supone.

(Sigue en pag. 7.)

Me parece que en el último relevo ministerial hay una cartera en la que hemos salido perdiendo. La de Asuntos Exteriores pasó de manos de un López a las de otro López. No es que López (Bravo) haya realizado grandes cosas pero no me negará nadie que tenía su aquél y su salero para hacer viajes. Como dicen en los telefilmes, luce más lindo que López (don Laureano) su sucesor, cuya cara de palo y aires de beato opus-tático no le abandonan ni cuando se retrata montando en bicicleta.

Hay que ser justos y reconocer que si el bravo López no consiguió la entrada en el Mercado Común ni la devolución de Gibraltar, inventó un nuevo método diplomático, confirmación de que hasta en eso España es diferente. La diplomacia tradicional consistía fundamentalmente en discutir, negociar y, a veces, firmar tratados para darse el placer de no respetarlos luego. El bravo López substituyó todo eso por lo de « pensar juntos » y lo aplicó en su legendaria entrevista con sir Alec Douglas-Home para tratar sobre Gibraltar.

Esto de hacer las cosas juntos es uno de los principios básicos del glorioso Movimiento Nacional. Los españoles comulgamos con la misma política juntos,

estamos en el mismo sindicato juntos, vemos el mismo telediario juntos, soportamos a los mismos jefes juntos, loamos al Altísimo juntos y nos chinchamos todos juntos. También pensamos juntos, porque pensar por su cuenta es contrario a los principios del Movimiento y a las Leyes Fundamentales.

Era, pues, lógico que el método se aplicara a la diplomacia. Fue así como el bravo López y sir Alec se reunieron para pensar juntos, repantingados cada uno en su sillón, con la barbilla en la mano. Al cabo de media hora de meditación conjunta, López preguntó :

— ¿ En qué pensáis, sir ?

Tras otra media hora larga de reflexión, sir Alec contestó :

— Pienso en Gibraltar.

Pasó otra media hora. Sir Alec continuó :

— ¿ Y en qué piensa su Excelencia ?

Seguían pensando juntos; el López sólo tardó veinte minutos en dar su respuesta :

— Pienso en Gibraltar, sir.

Y tras otra media horita larga de pensar en común, sir Alec, agotado, puso el punto final :

— Entonces, los dos estamos pensando en otra cosa.

EL DIABLO CORTES.